

El Obrero Balear

PERIODICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

Número suelto 5 céntimos

APARECE LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Socorro, 122 pral.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Palma 0'25 pesetas al mes.—Fuera de la capital 1'00 ptas. trimestre.—Extranjero 1'25 ptas. id.—Paquete 30 números 1'00 ptas.

AÑO XII NÚM. 475
Palma de Mallorca 22 de Abril de 1911

Para la Dirección dirigirse al Director y para la correspondencia al Administrador.—No se devuelven los originales publicados y no publicados.

1.º DE MAYO DE 1911

Compañeros: Hallándonos próximos ya al día en que los trabajadores organizados del mundo civilizado se manifiestan ante su clase opresora al objeto de reclamarle una legislación protectora del trabajo, á la vez que demostrarle su decidido empeño por la completa conquista de su emancipación, precisa que nosotros por nuestra parte cumplamos en ese día, cual corresponde á todo obrero organizado.

La celebración del 1.º de Mayo no consiste en un día de holganza, como algunos de nuestros adversarios equivocadamente lo han interpretado, nada de eso. Generalmente á ese día se vienen dedicando todas las actividades de la clase obrera organizada, á fin de obtener por ese medio óptimos resultados. Y así se vé que en todas las localidades donde existen asociaciones de obreros, la jornada se dedica por completo á la propaganda de su ideal redentor; pues deseosos de unificar á todos los explotados en una misma aspiración, la de su emancipación económica y política, la celebración de actos se suceden unos á otros y la propaganda se hace intensa.

Podrán si permanecer en silencio ó cerradas las fábricas, talleres y demás centros de trabajo; pero este solo hecho no indica, que el obrero no asiste á su cotidiana labor por el prurito de holgar un día. Puede que en realidad aún haya bastantes explotados que no se han hecho cargo de la importancia y significado del 1.º de Mayo; pero es lo cierto que aún estos mismos, inconscientemente empiezan por proclamar su solidaridad con el mundo proletario y, acaban por afirmarla con entera convicción.

No tratamos tampoco de celebrar actos ruidosos y desordenados, pues que con ello nada adelantáramos debido á muchas circunstancias; queremos darles el carácter que por su transcendencia requieren y demostrar á la burguesía imperante, que los asalariados de todos los ramos van dándose perfecta cuenta de las causas de su inferioridad social y, que no se halla tan lejano el día de hallarse en condiciones de transformar al injusto presente régimen individual, á pesar de los obstáculos que á su desenvolvimiento tratan de oponer, cuantos á sus expensas viven, mientras la esclavitud del salario perdure.

Demostremos compañeros á nuestra inepta burguesía, que de año en año adquirimos mayor grado de fuerza y por consiguiente más conciencia como clase explotada; y que si hoy no les preocupa la acción de la clase laboriosa por reputarla utópica, sin interrumpirnos proclamemos una vez más la solidaridad internacional, ya que

solo de nuestra unión depende la transformación social.

¡Viva la Manifestación Internacional!
¡Viva el 1.º de Mayo!

Societarismo y Sindicalismo

Verdaderamente, son estas dos palabras sinónimas, pues, en el fondo tienen, exactamente, el mismo significado: lucha de clases, acción del proletariado en el terreno económico para mejorar las condiciones del trabajo.

A la organización obrera, siempre, en España, se la había conocido con el nombre de societarismo, y con el de sociedades de resistencia á las colectividades que luchan contra el capital. Pero hôte aquí que, de repente, los ingenuos partidarios de la llamada acción directa, nos salen al paso con una nueva palabra, sindicalismo, de la cual hacen bandera para perturbar la acción emancipadora de la clase obrera y para cazar incautos al son de su revolucionarismo de nuevo cuño.

Mas precisa puntualizar y aclarar estos extremos convenientemente, pues no faltan trabajadores que creen que aquí no hay más sindicalistas que los ácratas y que eso del sindicalismo es una panacea de última invención para curar todos los males que afligen á la actual sociedad. Y no hay tal: la palabra sindicalismo ha sido importada de Francia y otras naciones, en donde se llaman sindicatos á lo que hasta aquí hemos conocido con el nombre de sociedades de resistencia y sindicalismo al societarismo de nuestro país.

No son, por tanto, los anarquistas, gentes que gozan de una exclusiva especial para usar del sindicalismo. No; somos también sindicalistas, más y mejor que los anarquistas, los que militamos en las filas del Partido Socialista, como son sindicalistas todos los obreros que están asociados—que pertenecen al sindicato de su oficio para hablar en lenguaje moderno—y que aceptan, por tanto, la lucha obrera en el terreno económico.

Nuestro societarismo ó sindicalismo se distingue del sindicalismo ó societarismo de los ácratas, en que el nuestro lo consideramos como uno de tantos medios de combate para luchar con el capitalismo, como uno de los aspectos de la lucha de clases, de la gran lucha política de clases que ha de llevar fatalmente á la humanidad al término de todas las opresiones y de todas las injusticias, estableciendo al efecto el régimen colectivista, de la igualdad social.

Y, en cambio, los libertarios lo fián todo al sindicalismo revolucionario, esto es, al sindicalismo sin cajas de resistencia, sin disciplina, sin

plan, sin orientación, sin criterio ni conciencia. Para ellos, la cuestión es agitar incesantemente, ir con frecuencia á la huelga, al paro general, al motín y á la barricada. Para ellos, en fin, el sindicalismo ha de ser la cueva en donde se forja el rayo vengador que ha de echar el mundo abajo, único medio, á su pobre entender, de ir *directamente* á la fundación de la Sociedad de sus dulces sueños.

Pero, afortunadamente, los partidarios de esta suicida táctica van siendo cada día más escasos. No pasa el tiempo en balde, ni caen en saco roto las elocuentes lecciones de la experiencia. Los obreros, los más conscientes é inteligentes sobre todo, van dándose cuenta de que esta acción no tiene nada de directa, sino que, por el contrario, es de lo más indirecto y descabellado que puede concebirse. Aunque tarde la clase obrera va educándose y hoy, no tan solo reconoce la bondad de nuestra táctica metódica, sino que se dispone á prolongar la lucha que económicamente sostiene con la clase enemiga, al campo de la política, ingresando, por consiguiente, en el Partido Socialista Obrero.

Y, efectivamente, hay que convencerse, por fin, de que sólo así seremos fuertes y conseguiremos, por tanto, el triunfo de nuestras aspiraciones reivindicadoras.

J. RYM.

Comentarios

En la manifestación católica celebrada el lunes pasado por la clérigalla de Palma, pudimos presenciar lo que tanto nuestro señor Jesucristo aborrecía, lo que él en modo alguno consentía á sus discípulos: el lujo.

De las bocas de la concurrencia al acto salían las palabras dichas en el Congreso por el diputado por Valencia Sr. Azzati, motivo por el cual los católicos se han alarmado, y para protestar de ellas han sacado á la calle á la Virgen de los Desamparados, paseándola en hombros y acompañada de todas las congregaciones habidas y tal vez por haber, y una infinidad de mujeres con sus correspondientes sintajos por el cuello en señal de masedumbre corderil.

También pudimos presenciar la guarda de honor á la virgen, muchos de ostentorios titulares de Mallorca, y á renglón seguido la comunidad de P. P. Agustinos.

La Concurrencia congregada en la plaza del Socorro era numerosa, los comentarios eran muchos, y sobre todo comentando el gran trabajo que unas pocas palabras de un hombre habían ocasionado.

Nosotros no pudimos apesar de todo, comprender el porqué de una manifestación en contra

de unas palabras dichas, y empleaban la presencia de una imagen, la cual por voluntad suya de seguro no se hubiera movida ni dado un paso.

Es decir que esta gente toma como desagravio una verdad dicha de que: «Azzati en Valencia tuvo más votos que la Virgen» y en prueba de ello es que Azzati se sienta en los escaños del Congreso y la Virgen brilla por su ausencia.

Si por cosa de tan poca monta se escandalizan, podrían todos los días y horas hacer procesiones en contra de desagravios inferidos á la multitud de santos que pueblan nuestras santas iglesias.

En el banquete celebrado por la Juventud Conservadora de Palma para conmemorar su primer aniversario, tuvo efecto éste en el restaurant de *Cas Catalá*.

Los comensales brindaron, algunos de ellos, como les pareció bien, y hasta hubo orador que dijo que á las «Juventudes Conservadoras les está encomendada su regeneramiento social y político de España».

Otro había que chillaba contra los malos hijos que desde fuera de España gritaban contra su actual jefe señor Maura en los momentos de la semana trágica; y también otro dijo que el único político que hoy puede gobernar á España es éste, el señor Maura.

Lucifé nos libre de él.

A veces pensamos si estos señoritos tendrán razón, pero pensamos que producen poco y consumen mucho de lo que nosotros hacemos y por lo tanto preferimos que no vuelvan á gobernar y mucho menos con Maura.

Allá ellos con su orden y nosotros como malos hijos.

La necesidad se impone. No hay duda ninguna de que nuestro porvenir está en Africa. Es necesario ir á civilizar á las ordas rifeñas, pero no estaría mal que antes, la mirada de nuestros gobernantes diese una vueltecita por entre los riscos y peñascos de la sierra de los Jarales, allí en la provincia de Granada.

Entre los vericuetos y ondonadas de esa inaccesible sierra se encuentra un pueblo llamado Guajar de Ferragüit, el cual los adueros de Marruecos sus habitantes deben ser todo lo semi-salvaje que se quiera pero los de ese pueblo rebasan la línea de este apóstrofe.

Nada menos que todos los habitantes que forman ese *bendito* pueblo linchó matándolo al venerable párroco de ese inculto é incivilizado pueblecillo porque, no se sabe aún ese porque, pero suponemos y no creo vayamos descarriados al suponer que ha sido por la sobra de ignorancia.

Nada, nada, nuestro porvenir está entre los adueros del suelo africano, dejando que en nuestro pueblo se cometan atrocidades mayores si cabe que las ocurridas en Marruecos.

Y para muestra basta un botón.

La disgregación del partido conservador, mentira. Dato levanta bandera propia para no estar bajo la orden de Maura, mentira dicen los que siguen como corderos la política desatentada de D. Antonio.

Ni Dato se marcha, ni el partido se disgrega, ni ninguna cábala de las propaladas por nuestros adversarios es verdad.

Mentira digo yo, y pruebas las tengo.

Si Dato no se separa del actual jefe del partido conservador, es por su pusilaminería, por su miedosa actividad, pero verdad es que el heredero de la política silvelista no está identificado en un todo, con la absurda política que ha llevado Maura. No se vá de su lado porque le teme.

Pero no estaremos mucho y eso es una verdad que el tiempo la aclarará, en ver al hoy bien organizado partido (por fuera, por dentro una olla de caracoles) en verlo digo, diseminado ó cuando menos, sin Mauras ni Ciervas que empañen por un momento la corta vida de ese partido, corta de todos modos, pues lo hecho por su actual jefe ha herido de muerte incapacitándole para gobernar por mucho tiempo á la liberal España.

**¡Sed socialistas, compañeros!
Desoid los cantos de sirena, las
promesas de las avanzadas bur-
guesas y acudid á formar en las
Agrupaciones y Juventudes So-
cialistas. Solo así laborareis en
pro de vuestros intereses y de
vuestra redención.**

INTERNACIONALES

TREGUA

Marruecos. Nueva acción guerrera sobre aquel imperio. Conquista de nuevo territorio africano para explotarlo y sacar de él fortuna los cuatro capitalistas que sus ojos se han posado como se posan los de un enamorado sobre la belleza de su amada. Nada. Nada de eso hay. Se ha impuesto una tregua. Los capitalistas han depuesto sus ambiciones y con ellos el gobierno de España, enfrente de las insinuaciones que sobre el particular é hecho la nación que bajo el cetro de un emperador amante de la paz por conveniencia, ha dirigido á la Europa entera, principalmente á la que desea y necesita —dice—según el pensar de un tal doctor Maestre para engrandecer el suelo patria, una guerra de colonización.

Ya no hay nada de guerreras empresas. Una tregua forzosa, pues forzósamente han tenido que deponer los patrioteros sus instintos, los que como el clarín guérrero, según le llama un periódico de la Corte al doctor Maestre, habían puesto sus miradas codiciosas sobre el suelo africano.

El pueblo español, el verdadero pueblo, el que pide colonización para su casa antes de hacerlo en extraña, puede estar tranquilo una temporadita más, que por ahora dejaremos al Sultán de ese imperio codiciado por la España capitalista, y no tan solo de nuestra nación, sino que de Europa entera, hacer lo que le plazca de sus revoltosos súbditos, ó esos súbditos harán lo que les viniere en gana de su amo y señor Muley Afid.

Por ahora no nos meteremos otra vez en otro Barranco del Lobo, ni engalanaremos nuestras fachadas con colgaduras representando la enseña de la patria, ni izaremos el estandarte español en edificios públicos por otra ó parecida *brillantisima* victoria, resultando de ella la posesión de otro parecido estéril Gurugú.

Por ahora no mandaremos á aquella ingrata tierra otra operación policiaca por el estilo de la de 1909. Ahora estaremos á la expectativa de probables sucesos que nos obliguen forzosamente á mandarla, pero ya no será con el carácter policiaco, pues los gobernantes ven que el pueblo no creará tal balandronada, sinó que se irá allí para pacificar á los cabileños, que con razón están echando ascuas.

Forzosamente dentro poco tiempo, esto nos dirán nuestros gobernantes, habremos de ir, y héte aquí que por la tregua forzoza que nos imponen otras naciones firmantes como nosotros del acta de Algeciras, estaremos por ahora quietos, pero forzosamente al terminar este lapso de tiempo, esta tregua, habremos de ir según nos mandará nuestro gobierno á lavar la dignidad mancillada por los «pacos» de allende el estrecho.

Ya no habrá nada de lo dicho, todo han sido infundios, mentira absurda ha sido esa propalación que se ha hecho sobre el tener otra guerra, pero alerta ciudadanos, no dejar de interesaros sobre cuestión que os atañe tan de cerca, vivir prevenidos, pues no es consejo baldío el aconsejaros prudencia, cautela, estar alerta, mirar de firme á nuestros gobernantes y ponerles nuestro veto á la menor señal de una trastada como la inborrable acaecida cuando Maura nos gobernaba.

Alerta dentro poco tiempo. Ahora no es nada más que una tregua.

Lacierva turbulento

Lacierva no encontrando provisiones para salir de la justa acusación que contra él lanzan, colócase alrededor de los del sable, y su muy comedida elocuencia brilla en torno del elemento de fuerza para targiversar la discusión, y sofoca su ira llamando á los socialistas perturbadores; queriendo con su hábito ahogar nuestro valor; pero como á nosotros no nos asustan las armas ni las frases indecorosas de hombres corrompidos, remedadores de prostitutas que aguardan ocasión propicia para lanzarse á la calle é invitar el pundonor y honestidad de las damas cuya fuerza de voluntad revocó á la naturaleza amoldando su organización física á los usos y costumbres corrientes en la vida, seguiremos poniendo obstáculos á él y á cuantos usurpadores de derechos pretendan amordazar nuestra propaganda.

A medida que progresa la política, los perturbadores ocupan el poder, teniéndose por lo tanto, como hombre de buen gobierno, al que hace *cuatro días* se le perseguía como proscrito. Esto es tan cierto, que basta para su comprobación cita unos hechos históricos.

Al aparecer en España la idea de libertad como fruto de la revolución francesa se confeccionó en Cádiz el primer código Constitucional, pero sus autores, después de sufrir el martirio en el calabozo, fueron asesinados por el despotismo que no le convenía el triunfo del nuevo ideal, y mucha gente del pueblo, desconocedora del bien que les pudiera reportar, solo aplaudían la voz de los tiranos.

En el año 20, casi no conocida en España la Constitución, los liberales, también fueron perseguidos encarcelados y asesinados por los absolutistas que bien fácil les fué levantar á las ma-

sas fanáticas contra aquellos hombres que proclamaban el principio de libertad.

Y ahora, al hablar del socialismo que se desarrolla por las ineludibles leyes naturales, se cuadran ante los directores de las nuevas ideas, los Ciervas, los Mauras, es decir, los absolutistas, los tiranos de nuestros tiempos que pretenden oponerse á su marcha sin tener eso en cuenta la ley que camina incesante hácia la perfección de la Humanidad.

Seguramente, cuantos lean el discurso *ciervu-no* sentirán un ódio fatal hácia los causantes de las víctimas inocentes, porque la maldad como todo en la vida, siempre va acompañada de un luz que refleja al autor.

¿No sería más conveniente que el dictador, el violador de leyes, en vez de calumniar á quien se desvela por el pueblo, hiciese exámen de conciencia de los muchos pecados que cometió durante el desempeño del cargo merecido, que no volverá á empuñar? Este es el grano que le pica, que por cierto, degenerará en cáncer que solo alivia la *Internacional*.

Obreros: leed, leed y leed.

La canción del obrero

Canta el obrero bellas canciones.

¿Son de tristeza? ¿Son de alegría?

Nadie lo sabe; los corazones,

en el trabajo de cada día,

juntan desdichas con ilusiones.

La voz ardiente de sus amores

les habla, á voces, junto al oído,

y en sus acentos halagadores

hay un tesoro desconocido.

Con el perfume de tantas flores

como hay pendientes de tus rosales

cuando comienza la primavera,

cuando los senos esculturales

de aquella moza que los espera

son más turgentes y sensuales.

Hay otras veces en que el obrero

siente cansancio de su faena

y en sus manos un temblor fiero

y en su mirada, siempre serena,

hay un siniestro fulgor de acero.

Siente tristeza de haber nacido

y se rebela contra su suerte.

Es porque escucha, junto al oído

la temblorosa voz de la muerte

tan triste y débil como un quejido.

Sufre el obrero; más de repente

lanza á los aires una canción.

Sale de un pecho firme y valiente;

bróta del fondo de un corazón

lleno de sangre roja y ardiente.

Y aquellas coplas van empapadas

con el recuerdo de muchos males,

con alegrías nunca olvidadas

—mucho más dulce que los panales

de las abejas desventuradas—

Por eso, siempre mientras labora,

canta el obrero bellas canciones,

porque la copla limpia y sonora

es medicina consoladora

que va curando los corazones.

Enrique Soriano

Trabajadores: Suscribíos al OBRERO BALEAR que es vuestro defensor.

Casa del Pueblo

Hé aquí la lista de los compañeros que han tomado acciones para la Casa del Pueblo de Palma.

	Acciones	Pesetas
Antonio Roca Creus	2	50'00
Jaime Mir Vidal	1	25'00
Juan Ferrer Ballester	1	25'00
Bartolomé Frau Llinás	2	50'00
Miguel Femenías Palmer	1	25'00
José Massot	1	25'00
Isidro Llinás	1	25'00
Jaime Vicens	4	100'00
Agustín Roca	1	25'00
Antonio Orpis	1	25'00
Lorenzo Vidal	2	50'00
Juan Rullán	1	25'00
Miguel Sureda	1	25'00
Pedro Gonzáles	1	25'00
Antonio Martí	1	25'00
José Gomila	1	25'00
Juan Blasco	1	25'00
Miguel Penalva	1	25'00
Francisco Roca	2	50'00
Mariana Frau	1	25'00
Carlos Ginard	1	25'00
Agustín Pérez	10	250'00
Miguel Femenías Más	2	50'00
Jaime Marí Marí	1	25'00
Juan Colom	1	25'00
Valero Carrasco	1	25'00
Francisco Puigserver	2	50'00
Antonio Tudurí	1	25'00
José Riera	2	50'00
Bartolomé Riera	1	25'00
Francisco Oliver	1	25'00
Miguel Caubet	1	25'00
Pedro Culabran	1	25'00
Matías Quevedo	1	25'00
Andrés Gordiola	1	25'00
Emilio Balaguer	4	100'00
M. Ll.	1	25'00
José Blasco	1	25'00
Antonio Guasp	1	25'00
Antonio Rexech	1	25'00
Juan Sabater	2	50'00
Jorge Morey	2	50'00
José Nadal	1	25'00
Camilo Soler	2	50'00
Enrique Frau	2	50'00
J. M.	1	25'00
Juan Gomila	1	25'00
«La Marítima Terrestre»	4	100'00
SUMA TOTAL	77	1.925'00

CONFIRMIENCIAS

El día 2 del actual en el local de la Federación Obrera de esta Capital dió su anunciada conferencia con la claridad que lo sabe hacerlo D. Benito Pons Fábregas

El tema desarrollado «Casitas para obreros» lo definió de una manera concisa dejando bien sentada la base de la probabilidad de obtener una casa de su propiedad el obrero.

También el día 9 del corriente tuvo efecto en el mismo local la anunciada, para darla el compañero Lorenzo Bisbal.

El local que estuvo concurrido, aun ser el día de Ramos, por muchos obreros que escucharon con gran atención al conferenciante al disertar hasta en los más mínimos detalles, el tema de ella que era de verdadera importancia por haber tenido no ha mucho una reminiscencia, la huelga de curtidores, que encaja grandemente con dicha conferencia.

Titúlase «La huelga, sus causas, sus efectos, su significación y su finalidad» agradando en sumo grado á los que asistieron.

Tanto en una como en otra la concurrencia que llenaba el local, aplaudió á los conferenciantes.

En el Centro Obrero

Los trabajos encomendados por la Federación Obrera á una comisión que al efecto fué nombrada para llevar á cabo todos los trabajos concernientes á la fiesta del 1.º de Mayo próximo, podemos adelantar la noticia de que esta los tiene bastante ultimados.

Como este año la fiesta es en lunes, éste día por la mañana saldrá una banda de música de la Federación precedida de la bandera de dicha sociedad, tocando diana por las calles de la ciudad y arrabales.

A las 10 y media se celebrará un mitin en el ensanche al aire libre (si la autoridad lo permite) dando á conocer á los ciudadanos el alcance y significado de la fiesta.

Concluido el mitin, tendrá lugar una manifestación recorriendo las principales calles de Palma y entregando las conclusiones del acto al gobernador de la provincia.

Por la tarde se celebrará una gira campestre, pero que aún no se sabe en que puesto se efectuará.

Nuestro extraordinario

El próximo número de OBRERO BALEAR aparecerá con la fecha de 1.º de Mayo, y contendrá artículos de bastantes compañeros de Palma y de escritores socialistas de reconocida fama del continente, todos alusivos á la fiesta internacional del trabajo.

Aparecerá impreso con papel satinado.

DURAND, LOCO

El desgraciado Julio Durand, á quien los socialistas franceses arrancaron de manos del verdugo para proclamarle inocente, ha sucumbido á tantas emociones, y ha perdido la razón.

Apenas probado que no tuvo participación en el asesinato del esquírol, y puesto en libertad mientras se procedía á la revisión del proceso, Durand se ha vuelto loco.

Las fieras capitalistas que pensaban con regocijo en el castigo de Durand y que vieron como la justicia les arrebatava la presa para proclamarle inocente, saborean hoy el raro placer de ver á su enemigo peor que muerto.

Y las circunstancias extrañas que á veces concurren en los sucesos de la vida, han dispuestó que Durand, al perder el juicio, vaya á caer en el manicomio que dirige, cerca de Rouen, le

doctor Lallemand, presidente del Jurado que condenó a muerte a nuestro infeliz compañero.

Si la ciencia no es palabra vana, y el doctor Lallemand la tiene, hay motivos para que este señor, a su vez, cayera en una celda de su casa de salud ó se dedicara, con todas las fuerzas de su inteligencia, a la curación de Julio Durand.

“Vida Socialista,,

El número correspondiente a esta semana contiene los siguientes artículos: «Vida política», por Pablo Iglesias.—Impresiones sobre la Argentina: Leyes represivas, la huelga general, los sucesos de mayo, los asesinatos de Falcón estudiantes imbéciles, por T. Alvarez Angulo.—La santa vida, por Pedro de Répide.—Dolorosas, por José Domenech.—El mensaje de las ciencias físicas, por H. G. Wells.—Los siete pecados capitales, por Pedro Luis de Gálvez.—La técnica de la guerra, por Juan B. Justo.—La moral de la infancia, por E. Andicoberry Ruiz.—El problema religioso, por Leopoldo Alas Argüelles.—Crónica, por Desiderio Tavera.—Frente a frente, por Ricardo Olarte.—Danza, por Hernández-Cid.—Del ambiente: Viernes santo, por José M. Gutiérrez del Campo.—Escobazos, por Maligno.—Durand, loco.—Pasando el rato, por Roepán.—¡El 1.º de Mayo!—Dos meses en el cuartel.—Grabados.

En la portada publica el retrato de Matías Gómez Latorre.

Precio: 15 céntimos.

En Esporlas

Mañana por la tarde, tendrá lugar en este pueblo un mitin de propaganda republicana socialista, y al efecto asistirán representaciones de Palma del partido republicano y socialista y también de algunos pueblos de la isla.

El acto empezará a las 6 y media de la tarde.

Promete verse concurridísimo por el ánimo que reina en dicho pueblo.

En Santa María

Una comisión de la Federación de Sociedades Obreras de Palma, compuesta de los compañeros Jaime Bauzá y Vicente Paul, pasarán a dicho pueblo, al objeto de tomar parte en un mitin de carácter societario, para la organización en dicho pueblo de una sociedad de resistencia.

El acto empezará a las 4 de la tarde.

La obra de una Cooperativa socialista

Acaba de publicar la Memoria y Balance correspondientes al pasado año de 1910 la Cooperativa socialista obrera de Vigo. Los resultados que brindan ambos documentos no pueden ser más halagüeños, y honran a los inteligentes compañeros que dirigen el movimiento proletario vigués.

El importe de las operaciones realizadas por este organismo cooperativo durante el expresado año ascienden a 232.926'30 pesetas, acusando una diferencia en más, con respecto al 1909 de 20.965'76 pesetas. Tal movimiento señala un promedio diario de venta 638'15 pesetas.

La Cooperativa cuenta con tres hornos, que han fabricado, durante el tiempo a que se contrae la Memoria. 983.178 piezas de 400 gramos, 17.260 de un kilo y 131.766 kilogramos del llamado pan de Santiago.

La ganancia líquida obtenida alcanza la suma de 8.930'67 pesetas mayor al beneficio del año anterior en 3.313'45 pesetas.

Dicha ganancia ha sido repartida en esta forma: 7.000'67 pesetas de fondo de reserva, 1.000 para crear un fondo de Mutualidad, 830 para distribuir conforme a los Estatutos y 200 para gratificaciones del personal. Las 730 pesetas a que acabamos de aludir, fué propuesto su reparto del siguiente modo: 20 por 100 a la Caja del Partido local, 10 por 100 al Comité Nacional del Partido, 50 por 100 a los socios cooperadores, 10 por 100 a la Administración de *Solidaridad* y otro 10 por 100 a huelgas.

Movimiento Social

MADRID.—La Sociedad de Embaldosadores ha acordado enviar 60 pesetas a los tipógrafos en huelga de Bilbao, y 25 a los caldereros en huelga también de Barcelona.

LINARES.—La Sociedad de Moldeadores y Modelistas ha establecido la base múltiple, acordando que entre en la Caja social la demasia que sobre el jornal corriente saquen los compañeros destajistas.

MIOÑO.—Hácese gestiones para organizar en Sociedad a los obreros mineros.

CAMPDEVÁNOS.—En el distrito de Ribas se ha fundado una Cooperativa Obrera que funciona desde el día 11 de Febrero.

VILASAR DE MAR.—La Sociedad de Artes y oficios ha acordado ingresar en la Unión General de Trabajadores.

ORENSE.—Igual acuerdo han tomado las Sociedades de Albañiles y de Pintores de esta capital gallega.

VIGO.—La Sociedad de Canteros y Marmolistas ha enviado 25 pesetas a los tipógrafos huelguistas de Bilbao.

LAS CARRERAS.—Se ha constituido en la Casa del Pueblo la Sociedad de Caballistas mineros y está en organización la de Maquinistas y similares.

CORUÑA.—Se han constituido en Sociedad de resistencia los jornaleros y jornaleras sastras, independientemente de los maestros destajistas, por estimar incompatibles los intereses de unos y otros. La Sociedad se titula «La Progresiva»; la correspondencia para ella se dirigirá a nombre de Eugenio Kalbho, calle del Orzán, 120.

CABARCENO.—La Agrupación Socialista ha adquirido en propiedad el edificio donde reside y un terreno que hay anexo. Esta Agrupación ha registrado 150 altas en el mes último.

ELCHE.—En las dos últimas Asambleas celebradas por la Agrupación Socialista se aprobaron 51 altas. Hay gran entusiasmo y se hacen preparativos para las elecciones municipales, en las que se espera alcanzar un brillante triunfo.

MONTELLA.—La Agrupación Socialista ha experimentado un aumento en sus filas bastante significativo.

PUERTOLLANO.—Los obreros de las minas gestionan la constitución de una Sociedad de resistencia.

—Lo mismo hacen los obreros panaderos.

LA UNIÓN.—La Sociedad de Mineros «El Avance Obrero» ha ingresado en la Unión General de Trabajadores.

ORENSE.—Los gremios de construcción Canteros, Carpinteros, Pintores, Albañiles y Peones, sin recurrir a la huelga, han conseguido de sus patronos la jornada de ocho horas para los meses de diciembre a marzo, y de nueve horas desde marzo a diciembre.

SETARES.—Se han declarado en huelga los obreros de la carga, reclamando disminución en la jornada y más tiempo para el descanso del medio día. Tras corta lucha obtuvieron el triunfo nuestros camaradas.

SEVILLA.—La Sociedad de Confiteros y Pasteleros ha enviado un donativo de 15 pesetas a la de Tipógrafos de Bilbao, con destino a la huelga de Artes Gráficas.

—La Agrupación Socialista ha acordado contribuir con 10 pesetas para la suscripción a beneficio de «El Socialista» diario, habiéndose comprometido además muchos de sus afiliados a dar una peseta cada uno para el mismo fin.

—La Sociedad de Pintores ha logrado, sin lucha alguna, un triunfo notable.

Presentada una reclamación general a los patronos solicitando la rebaja a ocho horas de la jornada de trabajo, dicha petición ha sido aceptada inmediatamente.

Felicitemos a dichos compañeros por esta victoria, aconsejándoles no se duerman en los laureles y hagan cada día más fuerte su organización.

Juventud Republicana Radical

En esta Sociedad mañana domingo, tendrá lugar una función teatral, poniéndose en escena el célebre drama de Pérez Galdós *Electra*, en el que tomarán parte bastantes eficientes de Palma.

En el intermedio del 4.º y 5.º acto se cantará la *Marsellesa*.

Correspondencia administrativa

CAPDEPERA.—J. B.—Recibidas 2 pesetas, pagado hasta 30 Junio de 1911.

CAPDEPERA.—«E. R. O.»—Recibidas 2 pesetas, pagado hasta 30 Agosto de 1911.

CAPDEPERA.—M. M. N.—Recibida 1 peseta, pagado hasta 31 Enero de 1911.

CAPDEPERA.—L. N.—Recibida 1 peseta, pagado hasta 28 Febrero de 1911.

SOLLER.—L. R.—Recibidas 4 pesetas, pagado hasta 31 Marzo de 1911.

ARTA.—«S. O. A.»—Recibidas 2 pesetas, pagado hasta 31 Marzo de 1911.

FELANITX.—P. S.—Recibidas 2 pesetas, pagado hasta 31 de Marzo de 1911.

ALAYOR.—«S. P. S.»—Recibidas 2 pesetas, pagado hasta 31 Marzo de 1911.

SANTA MARIA.—J. O.—Recibida 1 peseta, pagado hasta 31 Marzo 1911.

BARCELONA.—A. M.ª A.—Recibida 1 peseta, pagado hasta 30 de Junio de 1911.

PALMA DE MALLORCA

de Francisco Soler, Conquistador, 41